

Zeitschrift: Revue Militaire Suisse
Herausgeber: Association de la Revue Militaire Suisse
Band: - (2012)
Heft: 6

Artikel: AG SNO 2012
Autor: [s.n.]
DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-514720>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 15.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>



Sociétés

AG SNO 2012

Le comité SNO

Cette assemblée générale marque la fin du mandat de trois ans de présidence du col Thierry de Pourtalès et de son comité. Ces trois années se sont articulées autour de trois éléments principaux tels que le développement des contacts entre la Société et le monde Politique et Economique du Canton de Neuchâtel, le maintien d'un contact entre les officiers qui ne sont plus actifs et la troupe et la consolidation de l'esprit de corps au sein de la SNO.

Pour ce faire le programme des activités était axé sur des conférences portant sur des faits ou des sujets de l'actualité Cantonale ou Nationale, une visite de troupe d'une journée chaque année, une consolidation des activités avec comme corolaire, une augmentation des participations aux manifestations et la création de Stamm-conférences répartis sur l'année et également géographiquement dans le canton, pour permettre aux membres de se rencontrer et d'apprendre à se connaître, tout en traitant d'un sujet d'actualité politique, économique ou militaire.

Les orateurs invités aux trois assemblées générales illustrent bien cette volonté d'image forte de notre société d'officiers, mais aussi de son ouverture sur les trois axes principaux du mandat soit :

Le col Thierry de Pourtalès (gauche) et le comité sortant, dont le maj Marti et le maj EMG de Chambrier.

Ci-dessous, à gauche : Le président SNO tire son bilan. A droite : le Conseiller d'Etat Thierry Grosjean.

Toutes les photos © A+V.

- La première année pour l'axe politique, le Conseiller Fédéral Ueli Maurer chef du DDPS a présenté la situation réelle dans laquelle était notre armée, et surtout dans quel équilibre précaire elle se trouvait pour tenter de répondre à ses missions.
- La deuxième année pour l'axe économique, Monsieur Jean-Claude Biver, capitaine d'industrie horlogère, a fait l'honneur de nous entretenir sur, Le Cadre du vingt et unième siècle.
- La troisième année, pour l'axe militaire, le chef de l'Armée, le cdt de Corps André Blattmann, a présenté Le Développement de l'Armée.

Le col Thierry de Pourtalès a également rappelé combien la SNO était attachée à la place d'Armes de Colombier. Le Conseiller d'Etat Thierry Grosjean, lors de son message du Gouvernement, a également souligné le besoin de notre armée pour garantir notre sécurité et surtout la nécessité que celle-ci soit ancrée au sein de la population par ses miliciens et aussi par ses infrastructures comme le château de Colombier, symbole d'intégration de l'armée dans la population locale et il a demandé l'appui pour le maintien de la place d'Armes de Colombier, ce que le CdA a approuvé.



re 2012, Colombier
neuchâteloise des officiers

Iré Blattmann, chef de l'Armée



Le cdt C Blattmann présente les axes du développement de l'Armée (DEVA).

Actualité oblige, le br Denis Froidevaux, président de la SSO, nous a présenté la campagne d'information et le besoin contre l'initiative du GSsA pour l'abolition de l'obligation de servir. Ceci dans le but de récolter des fonds et influencer le vote en 2013. Le corps des officiers ainsi que les autres sociétés de milice doivent s'unir et se mobiliser pour convaincre et faire passer un message uni pour les valeurs et la nécessité du principe de la milice.

Fin de mandat, nouveau capitaine et continuité d'équipe.

C'est, comme la soutenu le col Thierry de Pourtalès dans son discours, en tant que Président, garant des traditions

de la société, que le maj EMG Jacques de Chambrier a été élu comme Président de la SNO pour les trois années à venir.

Le Président a en effet rappelé que depuis plus de 60 ans, le président est issu du comité sortant afin d'assurer une continuité en étant déjà au fait des affaires de la société, et surtout ayant été formés à la fonction de Président, grâce entre autre aux contacts établis avec les autres sociétés d'officiers, la société SSO et bien évidemment avec les autorités politiques et militaires.

Le comité sortant a été également confirmé dans ses fonctions comme gage de continuité et de stabilité. Le programme d'activités proposé, et accepté, sera dans la même ligne que ceux présentés ces trois dernières années. L'Assemblée a chaleureusement remercié le Président le col Thierry de Pourtalès, ainsi que son vice-président le maj K. Marti, pour leur engagement et leur excellent travail pour la Société et sa visibilité dans le canton et en Suisse romande.

Soulignons encore, la présentation du DEVA par le cdt C André Blattman et son message pour une décision claire et prompte du Conseil Fédéral quant à la variante et marche à suivre pour le développement de notre armée et surtout pour garantir au mieux la sécurité de notre pays et de sa population.

Cette soirée s'est terminée avec un verre de l'amitié et la traditionnelle choucroute garnie à la neuchâteloise.

